

Acta No. 01
09 de octubre del 2012
14:00 horas.

**ACTA DE SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN EDILICIA DE MEDIO
AMBIENTE.**

En las instalaciones del Palacio Municipal de Guadalajara, ubicado en la Avenida Hidalgo número 400 cuatrocientos, a las 14:00 horas del día martes 09 de octubre del 2012, en el Mezanine 2 de la sala de regidores y previo citatorio girado a los integrantes de la Comisión Edilicia de Medio Ambiente, suscrito por el Presidente de dicha comisión, en los términos del artículo 44 del Reglamento del Ayuntamiento de Guadalajara, se dieron cita los integrantes de la misma con la finalidad de proceder a celebrar reunión ordinaria de la comisión edilicia de medio ambiente, de conformidad al siguiente orden del día:

- I. Lista de Asistencia.
- II. Declaración de Quórum legal y aprobación del orden del día.
- III. Declaración de instalación de la Comisión de Medio Ambiente.
- IV. Nombramiento del Secretario Técnico de la Comisión.
- V. Asuntos Varios.
- VI. Clausura.

PRIMER PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA. LISTA DE ASISTENCIA. El presidente de la comisión procede a nombra lista de asistencia: PRESIDENTE COMISIÓN EDILICIA DE MEDIO AMBIENTE **REGIDOR DAVID CONTRERAS VÁZQUEZ, PRESENTE**; VOCAL REGIDORA **SANDRA ESPINSA JAIMES, PRESENTE**; VOCAL REGIDORA **VICTORIA ANAHÍ OLGUÍN ROJAS, PRESENTE**; VOCAL REGIDOR **ALBERTO CÁRDENAS JIMÉNEZ, PRESENTE**; VOCAL REGIDOR **JOSÉ ENRIQUE LÓPEZ CÓRDOBA, PRESENTE**.

SEGUNDO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA. DECLARACIÓN DE QUÓRUM LEGAL Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. En este punto del orden del día, el presidente de la comisión convocante una vez verificada la asistencia de los regidores citados a la reunión ordinaria, da la bienvenida y ya que están todos los integrantes de la Comisión presentes se declara que existe quorum legal para sesión. Acto continuo se procede a leer la orden del día la cual es aprobada por unanimidad.

TERCER PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA. DECLARACIÓN DE INSTALACIÓN DE LA COMISIÓN DE MEDIO AMBIENTE. En este punto del día el presidente de la comisión procede a hacer la declaración respectiva: “En la ciudad de Guadalajara, Jalisco, en el palacio municipal de este ayuntamiento el día 9 de noviembre del 2012 a las 14:11 declaro instalada esta Comisión de Medio Ambiente haciendo votos para que los trabajos de la misma sean en beneficio de la población tapatía exhortando a mis compañeros regidores que forman parte de ella a trabajar bajo un criterio de unidad y preservando en todo momento los intereses de la ciudad.

CUARTO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA. NOMBRAMIENTO DEL SECRETARIO TÉCNICO DE LA COMISIÓN. El presidente de la comisión procedió a presentar al secretario técnico de la comisión de la siguiente manera “En base al artículo 73 y 73bis del reglamento del Ayuntamiento de Guadalajara les presento al Maestro en Ciencias en Salud Ambiental Josué Díaz Vázquez a quien instruyo para que posteriormente les haga llegar la información que a sido recibida hasta el momento”.

QUINTO PUNTO DEL ORDEN DEL DIA. ASUNTOS VARIOS. En desahogo del quinto punto del orden del día el Presidente de la Comisión de Medio ambiente abre la mesa a presentar varios asuntos. La **Regidora Sandra Espinosa Jaimes** extenuó los siguiente: “de antemano sabemos que el tema de medio ambiente, es un tema sumamente importante en estos tiempos y mas ahorita con el crecimiento de la mancha urbana descontrolada y tantos temas pendientes. También hay una serie de inconformidades que me hicieron llegar por parte de Parques y Jardines, hay mucho rezago en este tema, creo que la dirección esta trabajando con un 10 o 15% de su capacidad, entonces, ¿cuanto estamos dejando en rezago en nuestra ciudad?, es un tema delicado, y así hay tantos. Con esto te reitero mi apoyo, yo creo que es el mismo sentir de los vocales presentes y que cuentas con una servidora y por lo que representas sabemos que vas a hacer una gran labor en esta comisión, felicidades”. La **Regidora Victoria Anahí Olguín Rojas** exclamo lo siguiente: “de la misma manera te felicito por la comisión, con la mejor disposición y compañerismo para trabajar por el bien de los ciudadanos. Este tema de medio ambiente es muy importante, ya que es un derecho y todos debemos de cuidarlo, debemos de concientizara la gente en materia de medio ambiente, y que estoy aquí para

trabajar con todas las ganas, con toda la voluntad y compromiso para los ciudadanos”. El **Regidor Alberto Cárdenas Jiménez** expreso lo siguiente: “primero que nada manifestar la plena disposición para trabajara en equipo con todos ustedes, apoyar al presidente en su tarea para que de esta comisión salgan cosas interesantes e importantes. Hoy en día, cuando vivimos ya los impactos del cambio climático, hoy en día cuando estamos pagando ya lo que rezagamos durante décadas, lo que nos falto por hacer en los últimos años, y todo esto ya es una realidad que nos toca vivirla lamentablemente de manera negativa que nos pega, nos impacta a todos, por eso para la fracción del PAN siempre será importante tener una actitud primero de pedir información, seguido por el análisis, estudio y reflexión para seguir con la propuesta y ponemos a consideración las ideas que pueden ser mejor para los tapatíos y para la Zona Metropolitana de Guadalajara. En este sentido el grupo del PAN propusimos una agenda verde no solamente para Guadalajara sino para toda la zona metropolitana y nosotros quisiéramos durante el transcurso del tiempo dárselas a conocer a ustedes. Algunos de los temas que nos gustaría impulsar en materia ambiental son: primero que nada revisar los que se esta haciendo en materia de educación, capacitación, información y transferencia de la pequeña tecnología que ya llega a las casas para que de esta manera llegara al objetivo de ser y tener un gobierno mas responsable, que ponga el ejemplo, y luego que le diga a los ciudadanos que sean también responsables, esto implica que vamos a proponer medidas ambientales para el Ayuntamiento si no es que ya las tienen, me gustaría que fuera un Ayuntamiento ejemplar que gasta menos agua, menos energía, menos basura, menos papel, menos de todo, esto es para predicar con el ejemplo. En segundo lugar nos interesa mucho que Guadalajara crezca en sus áreas

vedes, esta una propuesta muy clara y concreta de donde pudiéramos crecer, y en este sentido tenemos que buscar a los actores federales, estatales y municipales, por lo tanto, estas propuestas van a requerir que echemos mano directamente del presupuesto municipal y estatal, ya que este tema debe contar con mas recursos, nunca serán suficientes, entonces queremos insistir en que haya mas áreas verdes ya que todos sabemos que solo una parte de Guadalajara tiene los nueve metros cuadrados por habitante y otras las tenemos en dos o tres metros por lo que se requiere de un esfuerzo extraordinario. Queremos que a este Ayuntamiento se le distinga y se le recuerde por que en verdad cumplió con las metas verdes que a todos nos interesan. La agricultura urbana, las azoteas verdes, también son temas que les daremos a conocer a ustedes, de cual es la propuesta, y de como nos puede costar menos dinero para todos, por que, es parte de lo que también se puede hacer por cada uno de los habitantes de esta gran capital y de Jalisco. Hay un tema que requiere un gran trabajo en equipo que es el plantear un programa que cueste pocos recursos, la eficiencia energética, ¿Cómo hacerle para que los sectores productivos consuman menos energía y que a la vez tengan menos emisiones de carbono? Quisiéramos en esta línea más áreas verdes, más ciclovías, etc., que Guadalajara genere menos emisiones, que sigan creciendo los empleos, que sigan creciendo las inversiones, que sigan las oportunidades, pero con menos emisiones, que nos distingamos por eso, queremos mas ciclovías, mas bicicletas en las calles y menos autos, lo cual implica un mejor transporte, etc.; queremos trabajar muy de la mano con propuestas concretas y ojala lo ágamos en equipo. Nos interesa también que Guadalajara impulse el pago de servicios ambientales para el Bosque la Primavera, nos interesa plantearles la iniciativa para pagar los servicios

ambientales que nos da este gran bosque y que nos convirtamos en una capital ejemplar, no solamente de México sino de muchos países del mundo y son de las medidas que no nos pueden costar casi nada. Vamos a proponer que en esta comisión llevemos al Pleno ideas y proyectos que nos cuesten menos dinero ya que sabemos estamos recibiendo al municipio más endeudado del país donde se gastó sin empacho alguno, se le dejó hasta el tope de deuda y por tanto tenemos que ser creativos en las propuestas ya que el medio ambiente no puede esperar, el medio ambiente y su calidad no puede tener excusas que no hay dinero o que hubo irresponsabilidades en el manejo de los recursos. Esto también lo vamos a hacer por oficio; queremos información completa y detallada del contrato de las papeleras que se nos hacen pagos excesivos a una empresa francesa y que no funcionaron correctamente esas papeleras, queremos la información completa antes de emitir otro tipo de juicios y también el contrato con CAABSA la empresa que recoge la basura de Guadalajara, queremos saber con toda precisión cuánto se gasta, a dónde se va la basura, cómo se vende la basura, cómo está el mercado de la basura. También quisiéramos impulsar la quita gradual de los espectaculares, la contaminación de ruido, del suelo, la atmosférica, la contaminación de cualquier tipo hay que dar pasos y esto es un maratón y hay que ver que alcanzamos a hacer en estos tres años ya que no hay solución de tajo y yo sí creo en la gradualidad por lo tanto en este tema de los espectaculares si nos gustaría hacer un análisis concienzudo para conocer todas las variables que hay al respecto para que lo hagamos de manera muy racional para que ganen los ciudadanos, que ganemos todos aquí, ya que todos coincidimos en que queremos menos contaminación. Hablando de contaminación estamos entrando en el primer año de la historia de Guadalajara que las plantas de tratamiento ya van a

estar activadas y eso tampoco es mágico, eso cuesta y quisiéramos ver esto aquí, el impacto que va a tener sobre los ciudadanos este incremento, a nadie nos gusta pagar un peso más de impuestos, pero también quisiéramos saber aquí lo del SIAPA el cual está hasta el tope y complicada su situación financiera; por responsabilidad de la anterior administración que dejó al SIAPA en una situación extremadamente delicada y por consiguiente no puede cargar con la operación de las plantas y el costo lo tendrá que absorber el ciudadano. Finalmente se acaba de aprobar a nivel nacional un reglamento de cuencas atmosféricas, este reglamento sin duda alguna hay que conocerlos a fondo y hay que ver la repercusión que va a tener en la Zona Metropolitana de Guadalajara, tendremos que tener muy claro cuál es la cuenca de esta región que es la segunda más importante del país para poder mejorar la calidad atmosférica regional. Estas son medidas que están en esta agenda ambiental, me parece que debemos aquí darle luces al tesorero y al presidente para que se consigan más recursos, para que haya más apoyos federales, estatales e internacionales para el tema ambiental, Guadalajara bien vale este esfuerzo y estamos aquí con mucho gusto por que sabemos que habrá eco y trabajo en equipo contados ustedes para sacar una agenda ejemplar y que nos ponga en la ruta adecuada del camino a seguir, les agradezco su atención”. Finalmente el **Regidor José Enrique López Córdoba** pronuncia las siguientes palabras: “me congratula el echo de formar parte de esta comisión de medio ambiente, de tener gente a mi lado que sabe y que conoce, y sobre todo, que tenemos el común denominador que es el echo de trabajar por Guadalajara, me congratulo en ese aspecto y son muchos temas pendientes que tiene Guadalajara, son temas que vamos a tener que desarrollar. También solicito de la manera más respetuosa la información que tengamos para poder formarnos un

criterio de donde estamos y hacia donde vamos. Sabemos pues con los que nos antecedieron la palabra que queremos de Guadalajara, queremos una Guadalajara verde pero también sabemos los temas pendientes y hasta donde van las acciones que queremos llevar para adelante, ya lo dijeron aquí, la basura, Colomos, los bonos verdes, y muchos otros temas pendientes que requiere Guadalajara, entonces primero te felicito por que sé que conoces este tema pero también los que aquí estamos presente lo conocemos, entonces David enhorabuena de aquí para adelante en este tema que va a trascender mucho seguro estoy”. El presidente de la comisión **Regidor David Contreras Vázquez** finaliza comentando lo siguiente: “Comentarles en principio me da mucho gusto el interés que muestran para con esta comisión, comparto la visión de todos ustedes, inclusive comparto algunos temas y coincido en que debemos trabajar por una mejor Guadalajara, se habla mucho del medio ambiente pero de repente se torna un poco trivial el tema y no se le da la importancia que se merece. La intención que se tiene es trabajar, esforzarnos, es sacar adelante los temas, temas tan importantes como el que manejo el ingeniero, por lo que es imprescindible echa andar nuestro esfuerzo para sacar adelante el trabajo, hay temas importantes como los que mencionaba Enrique y la intención final es la de sacar adelante el trabajo, los temas y a ver para cuanto nos alcanza, yo espero que para mucho, espero que hagamos un buen equipo y sacar una de las mejores comisiones hasta el momento”.

SEXTO PUNTO DEL ORDEN DEL DIA. CLAUSURA. Dicho lo anterior y sin mas por agregar se declara clausurada la sesión ordinaria, siendo las 14:28

catorce horas con veintiocho minutos del día 09 de octubre del 2012, se agradece la presencia de todos los presentes.

LOS INTEGRANTES DE LA COMISIÓN EDILICIA DE MEDIO AMBIENTE.

**REGIDOR DAVID CONTRERAS VÁZQUEZ
PRESIDENTE**

**REGIDORA SANDRA ESPINOSA
JAIMES
VOCAL**

**REGIDORA VICTORIA ANAHÍ
OLGUÍN ROJAS
VOCAL**

**REGIDOR ALBERTO
CÁRDENAS JIMÉNEZ
VOCAL**

**REGIDOR JOSÉ ENRIQUE
LÓPEZ CÓRDOBA
VOCAL**

La presente hoja de firmas forma parte del acta de la sesión ordinaria del día 09 de octubre del 2012 de la comisión edilicia de medio ambiente.